



# Diputadas y diputados recuerdan el Asalto al Cuartel Madera y el Natalicio de Ricardo Flores Magón



## Intervienen representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD

Boletín No.2593

### Diputadas y diputados recuerdan el Asalto al Cuartel Madera y el Natalicio de Ricardo Flores Magón

- Intervienen representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, en el apartado de efemérides de la sesión semipresencial, emitieron comentarios con motivo del Asalto al Cuartel Madera y el Aniversario del Natalicio de Ricardo Flores Magón.

### Se reconoce a uno de los más grandes luchadores sociales

El diputado Otoniel García Montiel (Morena) expresó que Ricardo Flores Magón nació un 16 de septiembre de 1873, y fue un luchador social que dejó precedentes no solo en el país, sino en el continente americano, por denunciar una serie de violaciones a los derechos humanos de las clases más desfavorecidas por la pobreza y la desigualdad social.



Resaltó que fue uno de los firmes opositores en contra del régimen porfirista, uno de los más grandes luchadores sociales del siglo XX, así como precursor fundamental del gran movimiento revolucionario de 1910. “Ricardo Flores Magón fue un defensor de los derechos de los mexicanos y de los inmigrantes; es un honor enunciar el nombre de ese gran pensador mexicano”.

### **Ricardo Flores Magón vivió en carne propia la represión**

La diputada del PAN, Claudia Gabriela Olvera Higuera, mencionó que Ricardo Flores Magón fue uno de los precursores de la Revolución que vivió en carne propia la represión del gobierno de Porfirio Díaz. “Haremos de esta tribuna un espacio virtuoso en el que sigamos reconociendo a quienes sí han inspirado nuestra democracia y la construcción de instituciones, a quienes sí han hecho patria y han sido forjadores del devenir del Estado”.

En Acción Nacional, dijo, “reprobamos y diferimos de toda apología de violencia y acciones violentas, porque son la antítesis de nuestra vocación política, del quehacer político y de la lucha por la paz y la democracia; nunca seremos oportunistas de la historia. Las diputadas y diputados creemos en una nación unida y seguiremos trabajando y defendiendo con firmes ideales y convicciones las libertades y la justicia. Lo hicimos en el pasado y lo hacemos hoy, nuestra lealtad con México es inquebrantable”.

### **La opresión no fue erradicada de muchas regiones del país**

El diputado Alan Castellanos Ramírez, del PRI, recordó que la lucha liberal y los ideales magonistas lograron que la clase trabajadora de hoy tenga jornadas de trabajo de ocho horas y un salario mínimo instituido en la ley; sin embargo, a pesar de los grandes esfuerzos y logros obtenidos tras la Revolución Mexicana la opresión no fue erradicada de muchas regiones del país.

Puntualizó que su grupo parlamentario refrenda el compromiso y trabajo en favor de todas y todos los mexicanos que diariamente salen a luchar por su libertad y la defensa de sus derechos laborales. “Toda lucha contra la opresión, los abusos y la injusticia merece ser recordada y plasmada en nuestra memoria histórica para que no se vuelva a cometer”.

### **Atender demandas de campesinos**

Del PVEM, la diputada Fátima Almendra Cruz Peláez destacó la importancia de esta conmemoración, ya que a lo largo de la historia se han vulnerado de manera sistemática los derechos de los trabajadores del campo. Subrayó que el deber de los representantes populares



es atender sus demandas; de lo contrario, se cometerían los mismos errores del pasado y se les condenaría a la miseria.

“En el Partido Verde reconocemos a los grandes hombres y mujeres que se destacaron por sus ideales y por sus acciones, pero también a los millones de mexicanos y mexicanas que ofrendaron su vida para darnos un mejor futuro. Sin duda alguna, su ejemplo es nuestra inspiración para seguir luchando por la vigencia de los ideales de nuestra Revolución para la transformación pacífica de México”.

### **Conmemorar natalicio de uno de los pensadores revolucionarios**

Por el PT, la diputada Margarita García García indicó que con honor se conmemora el 149 aniversario del natalicio de uno de los más grandes pensadores revolucionarios, al oaxaqueño Ricardo Flores Magón, precursor de la Revolución Mexicana, pensador, ideólogo y luchador social. “Nos enseñó que a pesar de las adversidades no se debe claudicar cuando se es honesto, cuando no se le ha robado al pueblo y cuando no se debe nada”.

La diputada Lilia Aguilar Gil (PT) precisó que el Asalto al Cuartel Madera fue realizado por un movimiento de jóvenes, estudiantes y campesinos que buscaban cambiar al país a través de un movimiento armado. “No conocer la historia de este hecho es no conocer la historia del movimiento de izquierda y del movimiento social revolucionario; la historia de la izquierda está construida con la sangre de muchos mexicanos y el esfuerzo de muchos que todavía viven”.

### **Se reconoce a mujeres guerreras y hombres valientes**

Gerardo Gaudio Roviroso, diputado de MC, expresó que el próximo 23 de septiembre se conmemora el 57 aniversario del Asalto al Cuartel Madera, que fue organizado por campesinos, estudiantes, maestros y líderes agrarios, quienes ante el despojo de sus tierras y cansados de los abusos, intentaron tomar por asalto el cuartel del Ejército mexicano en Madera, Chihuahua, lo que generó una acción fallida que derivó en un fracaso militar acabando con la vida del grupo popular guerrillero.

Añadió que hoy se reconoce a esas mujeres guerreras y a esos hombres valientes que alzaron la voz y lucharon por sus derechos, que reclamaron siempre mejores condiciones laborales y oportunidades. También, dijo, se conmemora el natalicio de Ricardo Flores Magón, quien con sus ideas y activismo político fue vital para hacer posible el estallido de un proceso de transformación nacional, que fue la Revolución Mexicana.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

23/09/2022

LEGISLATIVO

## Ideales continúan sin cristalizarse

El diputado Luis Ángel Espinosa Cházaro (PRD) indicó que el Ataque al Cuartel Madera fue llevado a cabo por 13 valientes personas entre las cuales había maestros, estudiantes y dirigentes campesinos que intentaron alzar la voz y murieron a manos del Ejército mexicano. “Hoy, al cumplirse 57 años de ese acontecimiento que reivindica la lucha por la desigualdad perenne que se padece en el país, es lamentable reconocer que los ideales por los que se alzaron en armas continúan sin cristalizarse”.

Fabiola Rafael Dircio, diputada del PRD, mencionó que “Ricardo Flores Magón como periodista, si viviera se volvería a morir o lo matarían, como ha sucedido con 15 periodistas en lo que va de 2022, por ser críticos de la ambición del poder que se vive”. Él, indicó, luchó contra la aristocracia brillante y se le reconocía como un compañero de tarea, pero no era visto como líder, amo, jefe, ídolo o tirano.